

Suivi photographique Männlichen, Grindelwald

L'utilisation touristique intense a transformé le paysage alpin, comme ici, près du Männlichen. La photographie offre une vue sur le Mönch et la Jungfrau depuis le Männlichen, entre lesquels se trouve le Tschuggen, au premier plan. Il s'agit d'une région de l'Oberland bernois fortement exploitée du point de vue touristique.

Evolution du paysage près du Männlichen, Grindelwald



Männlichen, Grindelwald, date inconnue, vers 1920. Source: Bibliothèque nationale suisse, Archives fédérales des monuments historiques (AFMH): archives Photoglob-Wehri



Männlichen, Grindelwald, 14.07.2005. Source: OACOT, M. Lutz



Männlichen, Grindelwald, 28.06.2015. Source: OACOT, D. Birri

Analyse

1. **Développement du tourisme:** L'image montre une région exploitée de manière intensive du point de vue touristique. Des restaurants de montagne et des stations de remontée mécanique ont été construits. S'y ajoutent de nouveaux chemins de randonnée, larges et nivelés, ainsi que des éléments d'infrastructure, tels que deux dépôts de matériel et des protections paravalanches. A gauche, des remonte-pentes sont visibles sur les photographies prises depuis 2005.
2. **Dynamique naturelle:** A l'arrière-plan se trouvent le Mönch et la Jungfrau. De petits glaciers de cirque ont disparu et le manteau nival estival ne descend plus aussi bas. En regardant vers la droite dans la vallée de Lauterbrunnen, on s'aperçoit que la forêt s'est étendue.

Vue d'ensemble des changements



Männlichen, Grindelwald, avec pastilles numérotées, 28.06.2015. Source: OACOT, D. Birri

1. Des restaurants et des stations de remontée mécanique ont été construits.
2. Des chemins de randonnée larges et nivelés ont été réalisés.
3. Des dépôts de matériel et des protections paravalanches ont été créés.
4. Des remonte-pentes ont été implantés.
5. De petits glaciers de cirque ont disparu et le manteau nival ne descend plus aussi bas en été.
6. La forêt s'est étendue dans la vallée de Lauterbrunnen.

Janvier 2019